



UDS
Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: KARINA HERNÁNDEZ POLANCO

NOMBRE DEL TEMA: LA ERA DE LA UNIDAD NACIONAL 1939-
1945

PARCIAL: 1

NOMBRE DE LA MATERIA: HISTORIA Y SOCIEDAD

NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. VIRIDIANA LÓPEZ SANCHEZ

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL

CUATRIMESTRE: 2°

FECHA: 07-04-2025

LA ERA DE LA UNIDAD NACIONAL

1939-1945

La era de la unidad nacional de 1939 a 1945 en México, bajo la presidencia de significativo que se caracterizó por la consolidación del país ante diversos desafíos tanto estuvo marcado por la necesidad de unificar a la nación en el contexto de la segunda Guerra Mundial y por la continua lucha por el desarrollo económico y social del país. Ávila Camacho, presidente de México desde 1940 hasta 1946, jugó un rol crucial en la configuración de la política nacional y la respuesta del país ante la crisis mundial.

Durante este periodo, México se enfrentó a un contexto internacional complejo. La segunda Guerra Mundial, que estalló en 1939, tuvo repercusiones globales que afectaron directamente la política y la economía de muchos países, incluido México. Ávila Camacho, en su papel de líder nacional, buscó fortalecer la unidad interna para responder a estas tensiones externas. Él representaba a una clase política que sabía que la cohesión social era fundamental para enfrentar los retos que se presentaban. El gobierno de Ávila Camacho se centró en promover un sentido de patriotismo y unidad nacional. Se llevó a cabo una serie de campañas que resaltaban la importancia de la solidaridad entre los mexicanos. Esto fue vital, ya que México, aunque no fue un beligerante directo en la guerra al principio, se encontraba en una posición estratégica y era importante para la defensa y el apoyo a los aliados. En 1942, México declaró la guerra a las potencias del Eje, alineándose formalmente con los Aliados y enviando tropas para combatir en el conflicto. Este acto no solo evidenció la voluntad de México de participar en la defensa de los valores democráticos, sino que también fomentó un espíritu de unidad y cohesión social en un país que había enfrentado divisiones políticas y sociales en décadas anteriores.

La era de la unidad nacional también estuvo marcada por profundas transformaciones económicas. La industria mexicana creció considerablemente gracias al aumento de la demanda de productos durante la guerra. La política de sustitución de importaciones promovía desde el gobierno de Lázaro Cárdena, siguió ganando fuerzas, y muchas empresas nacionales comenzaron a desarrollarse. Además, el gobierno de Ávila Camacho implementó programas que buscaban mejorar las condiciones de vida de la población reducir las desigualdades, lo consolidación de la unidad nacional. En el ámbito social, se fomentó la participación ciudadana y el sentido de pertenencia a un proyecto nacional. A pesar de la crisis global, el gobierno mexicano promovió la educación y el desarrollo cultural como formas de fortalecer la identidad nacional. La propaganda oficial y las iniciativas culturales fueron fundamentales para consolidar la idea de un México unido y solidario en tiempos difíciles.

Sin embargo, a pesar de los esfuerzos por promover la unidad nacional, también surgieron retos. La oposición política y los conflictos laborales fueron persistentes. Las demandas sociales, especialmente de los grupos agrarios y trabajadores, reflejaron una insatisfacción que amenazaba con desestabilizar la cohesión buscada por el gobierno de Ávila Camacho. Las tensiones entre la modernización y las demandas sociales se hicieron más evidentes y plantearon importantes desafíos para el futuro de la nación.

En conclusión, la era de la unidad nacional de 1939 a 1945 bajo la presidencia de Manuel Ávila Camacho fue un periodo de grandes retos y también de logros importantes para México. Enfrentando los vientos de cambio que traía la segunda guerra mundial, Ávila Camacho consolidó un gobierno que buscaba la cohesión social y la prosperidad económica. La importancia de este periodo radica no solo en su contexto histórico, sino en las bases que sentó para el desarrollo de la identidad nacional y la política en el México posterior a la guerra. Las lecciones de esta era perduran, recordando la importancia de la unidad y la solidaridad en tiempos de crisis.

BIBLIOGRAFIA: ANTOLOGIA

Wikipedia

<https://es.wikipedia.org> › wiki › Manuel_Ávila_Camacho